# 第2回米原市定例教育委員会

日 時:平成25年2月21日

午後2時00分開会

場 所:山東庁舎 3階

第2委員会室

## (出席者)

教 育 委 員:稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員

瀨戸川教育長

教 育 部 長:川幡部長

教 育 総 務 課:岩脇課長 山田課長補佐

学 校 教育課:中島課長生 涯 学習課:山田課長 こ ど も元気局:坪井局長 東部給食センター:西村所長

図 書 館:小北館長

書 記:田中

## 1 委員長あいさつ

- 昨年の今頃は大雪でした。今年も寒さが厳しいので、皆さん体調に気をつけてください。 教育センターの第8回調査研究発表大会に参加させていただきました。各部会の研究発 表、研究指定校園ということで米原幼稚園と伊吹小学校の取組の成果を発表されました。 後半は講演会といった内容で、中身の濃い充実したいい発表会でした。私もスタート時 の事を思い起こしながら、教育センターが安定して、しっかりとやってもらっていると 思いました。
- 講演会の講師で元文科省の押谷先生が来られました。道徳教育の大家で、お話をじかに聞ける機会はめったにありませんが、かつて春照小学校に講演に来られたことがあって私もお話を聞かせていただいた記憶があります。市内の学校でも道徳の授業を公開したり、地域の保護者を呼んで道徳の講演イベントを開催するといった努力をされています。それぞれ取り組みいただいているところかと思いますが、ぜひ先日の講演のテープを起こしていただいて各先生方に返していただければと思います。今日のいじめ問題、体罰問題も踏まえて、大変大事な教育事案になると思いますので、講演の成果を各校・園にも聞かせていただけると大変ありがたいと思います。

事務局: 先日の市長選挙によりまして、市長が代わられることになりました。現在新市長の

方で3月議会に上程する予定だった条例・予算について、現在再検討をしておられます。この中で既に今回3月議会の上程から外すとされたものが教育委員会の中にも多くあり、議会にどのような形で出るか不明ですので、今回条例および予算に係るものを一旦取下げさせていただきます。この件につきましては、まとまった段階で整理されたものを教育委員会の方に再度提案させていただきたいと思います。臨時の教育委員会をお願いすることになると思いますが、日程等がまだ組めませんので、分かり次第、委員長と協議をさせていただきたいと思いますのでよろしくお願いたします。

#### 2 事務局からの報告

【教育総務課より概要説明】

【学校教育課より概要説明】

【生涯学習課より概要説明】

【こども元気局より概要説明】

【給食センターより概要説明】

【図書館より概要説明】

委員:双葉総合体育館のことですが、休日は双葉中学校の校門は閉まっていますが、後ろの駐車場は一般の方が利用されるということでしたね。

事務局:現在裏の造成工事が完成していませんが、全部の施設が完成しますと、幼稚園前の 駐車場、多目的広場の所に設ける駐車場を使っていただくことになります。園側か ら体育館へ降りていただけるようスロープや階段を設けています。普段学校が開校 している時は校門から入らないことになりますが、25年度はまだ工事が完了しませ んので、弾力的な運用を考えなくてはならないと思います。

委員:目的物と侵入経路が違うので、道に案内表示をどのように出されるのでしょうか。 建物が見えているので、普通校舎の正門から入ると思いますが、後ろ側に駐車場が あるので。

事務局:中学校の大会や行事の時は、当然中学校の正門から入っていただいて体育館横の職員駐車場を使っていただくことになると思いますが、道路側に案内表示版を立てるとなると両方に作らなければならないと思います。

**委** 員:管理は指定管理となりますが、建物は社会教育施設という形でよろしいですか。

事務局:管理は指定管理で、社会体育施設ということになります。学校施設ではなく社会体育施設ということです。

委 員:普通の学校施設なら生徒が掃除をしますが、指定管理者が掃除をするということで すか。

事務局:掃除については、生徒の生活習慣や社会的責任ということもあるので、学校の先生

と相談して週に何回か入ってもらうなど、打ち合わせをさせていただいています。

委員:使用の優先順位は明確に決められているのですか。

事務局:大アリーナは学校行事を優先。小アリーナは、社会体育施設としての利用を優先させていただきたいと考えていますが、学校行事で小アリーナを使用したいということであれば学校行事を優先にせざるを得ないと考えています。

委員:見た目は学校施設と思われると思いますので、市民の方に使用の優先順位の周知をお願いしたいと思います。

事務局:既に4月以降の利用申込みが来ていますが、その時点で使用の優先順位のお話をしています。現在、受付は近江公民館で仮の受付をしていただいていますが、今後も 告知していただくようにします。

委員:近江公民館の隣にある双葉中学校の体育館は取壊しの計画があるのですか。

事務局:近江体育館は、当分の間、使用停止にさせていただきます。今の体育館の横に文化 財の入った施設がありますが、文化財を移管した後に一体的に解体・補修工事をさ せていただきたいと考えています。秋口の解体になるかと思います。

委員: "給食だより" があるネット上で取り上げられていました。学校の給食が書いてあって、生産者として、牛乳屋さん、果物屋さん、お肉屋さんと書いてありますが、当然生産者ではないですね。それがお母さん方の間で社会科の教育はどうなっているのか、誰が書いたのかと議論になっています。今は気軽に個人の投稿ができるので注意をしていただきたいと思います。

委員:特別支援保育を要するお子さんが多いと聞きましたが、2人に1人付いていただかなければならない感じですね。

事務局:現場からはできるだけ1対1の対応を望まれますが、市のルールに基づいて対応しています。保育士の確保も大変厳しい状況にあり、なかなか要望に答えられないのも事実です。

委員:お鍋給食はどういう形でされるものですか。

事務局:小学校6年生の卒業する児童を対象に、各学校に鍋や具材、カセットコンロを給食 センターから持参してクラスごとに実施しています。

委員:双葉総合体育館の駐車場は北側になりますか。

事務局:完成後、体育館の北側(山側)に認定こども園を建設しますので、その一角が駐車場になります。

**委** 員:冬場の日当たりや除雪等はどうなりますか。

事務局:除雪路線は認定こども園も含めて建設課と協議をさせていいただきます。10 トン車が入るくらいのスロープが正面玄関の所にありますが、機械で除雪しても雪をためる広い場所がないので、難しいのではないかと思います。駐車場は認定こども園の駐車場を兼ねますが、認定こども園側は機械で除雪します。

3 議題

議案第 3 号 米原市立学校通学区域を定める規則の一部を改正する規則について

【教育総務課】

委員:東草野中学校に入りたい人がいれば区域外の方でも入れる、東草野中学校区の子が 伊吹山中学校へ行く場合もあったと思いますが、柏原中学校の区域の子が大東中学 校に通う場合みたいに何もここには出てこないのですか。

事務局: 就学校変更という許可願を出していただくことによって、区域外就学という許可制 の形で今までどおりやっていきたいと思います。

議案承認

【生涯学習課】

議案第 4 号 米原市就学指導委員会条例の制定について 【学校教育課】 取下げ

議案第 5 号 米原市立小中学校結核対策委員会条例の制定について 【学校教育課】 取下げ

議案第 6 号 米原市就学指導委員会設置規程の廃止について 【学校教育課】 取下げ

議案第 7 号 米原市立小中学校結核対策委員会規程の廃止について 【学校教育課】 取下げ

議案第 9 号 米原市山東B&G海洋センターの休館日の変更について 【生涯学習課】 議案承認

議案第10号 米原市伊吹第1グラウンドおよび米原市伊吹第2グラウンドの休場日の変更 について 【生涯学習課】 議案承認

議案第11号 米原市スポーツ顕彰被顕彰者の決定について

委員:特別表彰者のアンプティサッカーとは。

事務局:下肢の片方を無くされた等、片足と松葉杖を使ってサッカーをされるものです。特

別表彰者はワールドカップに出場されました。

委員:フライングディスクとは。

事務局: フリスビーのような物を枠の中でどれだけ飛ばせるかというものです。 砲丸投げの フリスビー版のようなものです。

委 員:優秀選手賞、軟式野球の第43回滋賀県学童野球選手権決勝大会はどこのチームです か。

事務局:坂田サンダーススポーツ少年団です。団体によっては市外の方も入っておられるので、団体の表彰と個人の表彰が別にあります。

議案承認

議案第12号 米原市スポーツ推進審議会条例について 【生涯学習課】 取下げ

議案第13号 米原市スポーツの在り方検討委員会設置規程の廃止について 【生涯学習課】 取下げ

議案14号 後援等名義使用承認について

## 【報告案件】

○第59回滋賀県母親大会

【学校教育課】

○ジュニア陸上教室

【学校教育課】

○日本生花司松月堂流滋賀県支部「春のいけ花展」

【生涯学習課】

後援承認

議案 1 5 号 平成 2 4 年度米原市一般会計補正予算(第 11 号) について 【各 課】 取下げ

議案16号 平成25年度米原市一般会計当初予算について 【各 課】 取下げ

4 その他

○米原市立小中学校の通学方法等に関する基本的な考え方について

【教育総務課】

委員: 柏原小学校に長久寺のお子さんは在籍しておられないのですか。

事務局:25年度の4月から入ってこられます。

委員:そのお子さん1人だけですか。どのような通学をされますか。

事務局:1人です。現在、湖国バスの路線が長久寺まで行っていないので、路線を変更して もらう事になっています。湖国バスが長久寺まで行くことになるので、そのバスを 利用して通学されると思います。ただ、どこまで行かれるか、下車する場所は学校 からは聞いておりません。通学方法の話では2番、「公共交通機関の利用」の中で、 実費であっても利用はしていただけますという形にしたいと思っています。

委員: 多和田の場合は保護者が集団登校させていますが、対象外なのですね。

事務局:はい。

委 員:長久寺は本当に危険な所が多いので、路線バスが運行していただけると保護者の方 も安心すると思います。

事務局: 4月1日からの運行になるかはまだ決まっていませんが、路線変更のお願いをし、 対応をしていただく手はずになっているそうです。

○米原市立息郷小学校・醒井小学校新校設置協議会報告について 【教育総務課】

○小学校1・3・5年生読書アンケート結果報告について

【図書館】

委員:本を読む子と読まない子の両極端というのも分かる気がします。家庭も巻き込んでの読書のすすめも伝えていくことも課題だと思います。学校訪問させていただいた時に中学校で学級経営の一環として学級文庫をしておられるクラスがあったように思います。子どもへの働きかけは大事だと思います。

委員:力を入れてやってきたのにショッキングな数字でしたので、分析をたたき台にいろんなことを考えていただきたいと思います。1年の子にボランティアやブックトークという言葉は分かるのでしょうか。

事務局: ブックトークではなく本を読んでもらう事という意味で設問をしました。 1 年生の 子には担任の先生に質問を読み上げていただいて説明をしながら回答をいただきま した。

委員:各教室に本を届けるというのがマンネリ化してきているので、1年ほど休んでもらうとか、気分転換も大事かと思います。子ども達にもやってもらいながら自分も上達していく、自分も何かをもらうという方向性を作っていかなければならないと思います。何か工夫をしていただいて、一方的に読むよりも子ども達に自分で本を選んでもらって、こちらが聞かせてもらう。先生も含め、そういう方向性があっても良いのではないかと思います。

委員:ボランティアの方がブックトークに来た時に、本を後ろに置くだけでなく1人1冊 選んで読むよう指導したり、学級の朝の会の中で本の内容について具体的に触れて みるのも一つの方法ではないかと思います。 事務局:巡回文庫の時には、時間帯によっては、子ども達に本の紹介をする時間を取っても らっている学校もあります。職員が秋の読書週間に各学校を訪問した時は紹介した 本のテーマに沿った本を1か月貸出しする形で教室に置きました。

委員:担任の先生の熱意が影響します。一覧表を作って読んだ本に判子を押したり、自分でチェックをさせたりする先生もあると思いますが、気がない先生もおられるので、 差があるのではないかと思います。

事務局: 先生だけでなく学校自体の受け止め方が違うという話は、ボランティアの方から聞いています。

委員:その辺の意見も参考にしながら取り組んでいただきたいと思います。

## ○教育長の退職について

委員長から教育長の退職届に関する報告があり、教育長から退職の申出に係る説明が行われた。その後、退職について教育委員会委員に諮られ、特に意見なく承認された。

次回

第1回臨時委員会2月27日(水)午後4時00分~山東庁舎 3階 第2委員会室以上をもって 第2回定例教育委員会を午後4時25分に終了した。